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ИЗБЕЖИТ ЛИ ГОРОД 

ДОЛГОВОЙ ЯМЫ?
Начали, как обычно в последнее время,

с внесения изменений в городской бюд�
жет. По этому вопросу велась серьезная
предварительная работа и в комитетах
горсовета, и в администрации Орла. На�
столько серьезная, что, как полушутя со�
общил заместитель мэра В.В. Глухов, на�
чальник финансового управления А.Н. Ко�
робова, не выдержав напряжения, ушла
"на больничный". Собственно, на этом
шутки и закончились. 

И впрямь не до смеха становится, ког�
да приходит пора возвращать долги.
Именно такая ситуация в Орле: пора по�
гашать кредит, взятый администрацией в
2006 году. Поначалу исполнительная
власть хотела пойти самым легким, на
первый взгляд, путем — взять новый кре�
дит для погашения старого, 140 милли�
онов рублей. Наверное, не нужно объяс�
нять, к чему может привести такая поли�
тика: возьмем сейчас новый кредит, по�
том еще — для погашения этого, и так да�
лее. И будут расти городские долги как
снежный ком (в 1998 году такая политика
привела к дефолту нашу страну). Об опас�
ности такого подхода депутаты преду�
преждали уже давно. 

Комитет по бюджетной и налоговой
политике горсовета совместно со специ�
алистами мэрии проанализировали ос�
татки средств на бюджетных счетах адми�
нистрации и приняли решение отказаться
от части кредита, а именно 43 миллионов
рублей. Покрытие дефицита бюджета и
возврат кредита будут происходить за
счет двух основных источников: продажи
земли и направления на эти цели уже на�
званных остатков средств. 

Депутаты выразили надежду, что долг
начнет погашаться, а в новую кредитную
петлю город не полезет.

ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ: 

ПОМОГАТЬ ИЛИ НЕ МЕШАТЬ?
Немало споров вызвала предложенная

администрацией целевая программа
поддержки предпринимательства. На�
чальник городского управления экономи�
ческого развития и торговли Б.К. Кичкин
был полон энтузиазма. Он сообщил, что
такой документ разработан впервые в ис�
тории города и призван заявить о полити�
ке мэрии по поддержке бизнеса и созда�
нию благоприятных условий для предпри�
нимателей.

— В текущем году на реализацию этой
программы предусматривается около
800 тысяч рублей. Где вы планируете
взять эти деньги? — поинтересовался
председатель бюджетного комитета гор�
совета К.И. Федотов.

— Мы рассчитываем, что депутаты
найдут такую возможность и внесут соот�
ветствующие изменения в бюджет, — был
ответ.

— В таком случае необходимо было
сначала изыскать источники финансиро�
вания, а уж потом представлять целевую
программу, — вступил в разговор замес�
титель председателя горсовета М.В. Вдо�
вин. — Она не должна носить декларатив�
ный характер. И еще: что с марта 2006 го�
да городская власть сделала для разви�
тия предпринимательства? 

Действительно, многие представители

малого и среднего бизнеса в Орле гово�
рят: нам не нужны лозунги, лучше не ме�
шайте нам работать, не чините админист�
ративные препоны! Ведь основной проб�
лемой для предпринимателей города яв�
ляется именно бюрократизм чиновников,
к которым приходится обращаться по
различным вопросам. На сегодняшний
день около трети трудоспособного насе�
ления областного центра занято в сфере
предпринимательства. Они предоставля�
ют рабочие места, кормят себя и свои
семьи, платят налоги, поэтому значение
малого бизнеса для экономики города
трудно переоценить.

Депутаты сделали вывод, что програм�
му необходимо откорректировать, найти
источники финансирования, опублико�
вать ее проект в средствах массовой ин�
формации. А уже после того как ее оценят
те, для кого она, собственно, и предна�
значена, вновь вынести на обсуждение.

РЫНОК ПРЕТКНОВЕНИЯ
На этом обсуждение темы предприни�

мательства не закончилось. Пожалуй, са�
мый острый вопрос сегодня — ситуация во�

круг территории, прилегающей к Централь�
ному рынку. Напомним: после новогодних
праздников в городской Совет народных
депутатов обратились предприниматели,
торгующие на улице Черкасской и в Рыноч�
ном переулке. С 1 января 2007 года аренд�
ную плату им повысили на тысячу рублей.
Причем деньги стали собираться без дого�
воров. А началось все с того, что 26 декабря
2006 года в мэрии Орла состоялся откры�
тый аукцион по продаже права аренды зем�
ли общей площадью около семи тысяч
квадратных метров. Границы участка —
улицы Гагарина, Черкасская и Рыночный
переулок. Начинались торги с весьма ре�
альной цифры — около 620 тысяч рублей в
год, закончились заоблачной — 11 с поло�
виной миллиона рублей. 

И вот, как и планировалось, вопрос был
вынесен на рассмотрение сессии горсо�

вета. Начальник городского управления
муниципального имущества Ю.Н. Глазков
вновь сообщил позицию мэрии: все было
сделано в полном соответствии с зако�
ном. Правда, его поправил присутство�
вавший в зале прокурор Советского рай�
она В.В. Кузьменко. Да, аукцион, дей�
ствительно, проведен правильно, но вот
при заключении договора были допуще�
ны серьезные ошибки. В частности, грубо
нарушен указ Президента РФ о запреще�
нии торговли на проезжей части. На это
Глазков ответил, что, мол, мы это для лю�
дей сделали, могли бы вообще все за�
крыть и лишить их работы. Позиция для
муниципального чиновника, прямо ска�
жем, странная. К тому же он добавил, что
проблему породила вовсе не админист�
рация, а лично арендатор вызвавшей
столько споров территории — Д.И. Рытов. 

Кстати, названный предприниматель
наконец�то откликнулся на многочислен�
ные приглашения и явился на заседание
горсовета. На вопрос М.В. Вдовина, по�
чему он игнорирует органы власти и не
приходит на переговоры, Рытов ответил,
что никаких писем не получал. Более то�
го, своей вины в создавшейся ситуации 

г�н Рытов явно не чувствовал. Он сооб�
щил, что ему нужно выплачивать админи�
страции деньги за землю, поэтому он и
поднял арендную плату предпринимате�
лям, торгующим на этой территории. А уж
платить или уходить с этого участка — их
дело. На вполне резонный вопрос, рас�
считал ли он экономическую эффектив�
ность сделки, прежде чем предложить та�
кую астрономическую сумму, предприни�
матель ничего внятного не ответил.

Замечу, что такую позицию разделили
и некоторые депутаты. Например, 
М.Ю. Берников заявил, что в рыночные от�
ношения между арендатором территории
вокруг рынка и предпринимателями вме�
шиваться недопустимо.

— Не нравится — пусть уходят! — прак�
тически повторил народный избранник
слова Рытова.

Эта реплика вызвала возмущение
большинства его коллег.

— Мы — депутаты, за каждым из нас —
семь тысяч избирателей, — воскликнул
М.В. Вдовин. — Если мы не будем думать о
людях, зачем мы вообще нужны? Прежде
чем делать такие заявления, сходите к тор�
гующим в Рыночном переулке людям и
спросите, как им достается кусок хлеба!

— Необходимо сделать все возможное
для стабилизации ситуации вокруг Цент�
рального рынка, — подвел итог сказанно�
го председатель Совета В.И. Уваров.

Депутаты приняли решение обязать
администрацию Орла принять решитель�
ные меры по упорядочению торговли,
вплоть до расторжения договора аренды
с Д.И. Рытовым. Такую же жесткую пози�
цию ранее заняла и областная админист�
рация. Предприниматели, торгующие на
прилегающих к Центральному рынку тер�
риториях, обратились к губернатору с
просьбой защитить их интересы. 
Е.С. Строев поставил задачу мэрии и гор�
совету разобраться в ситуации и в крат�
чайшие сроки устранить все допущенные
нарушения.

ТАРИФЫ ЖКХ РАСТУТ, 

А КАЧЕСТВО УСЛУГ?
Дважды на последней сессии Совета

мэрия вносила предложения об увеличе�
нии тарифов: на подключение к водопро�
водно�канализационной сети и за поль�
зование лифтами. Оба этих вопроса рас�
сматривались на комитете по экономиче�
ской политике и ЖКХ, и тогда депутаты
предложили чиновникам доработать про�
екты и представить экономическое обос�
нование повышения цен на эти услуги. 

Начальник управления тарифной поли�
тики администрации А.С. Тиунов сообщил,
что тарифы на подключение к водопроводу
рассчитаны на основании инвестиционной
программы орловского "Водоканала",
предусматривающей ремонт и дальней�
шее строительство сетей и сооружений.

Кроме того, учитывались прогнозные дан�
ные о вводе нового жилья в наступившем
году. Чтобы не утомлять читателей долги�
ми чиновничьими рассуждениями, сразу
скажу: удорожание услуги подключения ча�
стного дома составит 15%, многоквартир�
ного — в 2,5 раза. Понятно, что оплата ля�
жет на плечи тех, кто приобретает кварти�
ру. А.С. Тиунов попытался убедить депута�
тов, что стоимость квадратного метра жи�
лья вырастет "всего лишь" на 150 рублей.
Кроме того, по его словам, "Водоканал" бу�
дет предлагать и дополнительные услуги.

— Администрация города своим реше�
нием препятствует реализации нацио�
нального проекта "Доступное и комфорт�
ное жилье!" — возмутился депутат 
К.И. Федотов. — И о каких дополнитель�
ных услугах идет речь? Вы и основные ус�
луги предоставляете некачественно —
вода из крана идет ржавая!

— Мои слова, возможно, вызовут
улыбку, — предположил вышедший на
трибуну генеральный директор предпри�
ятия "Орелводоканал" А.Т. Никулин, — но
качество воды в Орле нормальное. Во
всяком случае, нашей водой еще никто не
отравился.

А.Т. Никулин ошибся — его реплика вы�
звала не улыбку, а возмущение в зале.
Депутаты привели множество примеров,
свидетельствующих о том, что ситуация
далеко не такая радужная, как кажется ру�
ководителю предприятия.

— Думаю, администрация слишком
рьяно взялась за повышение тарифов, —
заметил депутат Л.С. Музалевский. —
Есть предложение: отложить принятие
решения и более тщательно рассмотреть
этот вопрос.

В.И. Уваров огласил решение горсове�
та: отклонить инициативу мэрии и напра�
вить проект постановления для дополни�
тельной технической и экономической
проработки.

Такая же судьба постигла и предложе�
ние администрации о повышении платы
за пользование лифтами. Согласно ново�
му Жилищному кодексу, сообщил А.С. Ти�
унов, тариф рассчитывается не с челове�
ка, а с квадратного метра площади квар�
тиры. Правда, он не сумел объяснить, на
ком сегодня лежит ответственность за
содержание и обслуживание лифтов.
Предложение мэрии таково: 1 рубль 98
копеек за квадратный метр в месяц.
Правда, вскоре выяснилось, что чиновник
несколько слукавил: к этой сумме нужно
приплюсовать 40 копеек за капитальный
ремонт и еще 6 копеек — за уборку лиф�
та. Итого 2,44. 

— Я разговаривал с людьми, — сооб�
щил Тиунов, — и они говорят, что у нас
очень низкая плата за лифт!

— Не знаю, кто высказал вам такое
мнение, — усомнился депутат А.Я. Коро�
вин. — На днях я встречался с избирате�
лями, и все они жалуются на непомерный
рост тарифов. 

— Такое ощущение, что, кроме повы�
шения тарифов, мэрия ничего не делает,
— сказал М.В. Вдовин. — Не знаю, с кем
общаются чиновники и кто их просит под�
нять тарифы. Депутаты от своих избира�
телей такого не слышали ни разу!

Своих коллег единороссов неожидан�
но поддержал член фракции КПРФ депу�
тат В.И. Загайнов.

— Пора прекращать клоунаду! — весь�
ма резко заявил он. — На обсуждении та�
ких серьезных вопросов должен присут�
ствовать первый заместитель мэра (ни
самого градоначальника, ни его первого
зама в зале почему�то не было. — Авт.). 

В итоге депутаты единогласно решили
снять вопрос о повышении тарифов с
рассмотрения. А представителям мэрии
предложили более тщательно готовиться
к обсуждению.

Елена ПРЕСНЕЦОВА. 

О КРЕДИТАХ, РЫНКЕ, ТАРИФАХ 
И КАЧЕСТВЕ КОММУНАЛЬНЫХ УСЛУГ

В ГОРСОВЕТЕ ОРЛА
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СРЕДИ НЕПУГАНЫХ
"ФЕРМЕРОВ"

Его уголовное дело в эти
дни рассматривается в обла�
стном суде. Еще ни одно рас�
следование не привлекало к
себе столько внимания жур�
налистов. Об этом деле писа�
ли все местные и крупнейшие
российские издания. От ску�
пых пресс�релизов прокура�
туры и неофициальных "уте�
чек информации" из компе�
тентных органов до публика�
ций писем арестантов из
следственного изолятора —
такой поток сведений позво�
ляет нарисовать два абсо�
лютно разных сценария. По
одному — это версия обвине�
ния: Кисляков был самым хи�
трым из взяточников, кото�
рый не пачкался о наличные
купюры, а придумал со своим
подельником — орловским
предпринимателем Вигур�
ским — схему отмывания
"взяток". По другой версии (и
на ней настаивает защита),
Кислякова втянули в уголов�
ное дело именно из�за его
высокого статуса. Ведь поса�
див аж замгубернатора в мо�
мент, когда президент страны
говорит о необходимости бо�
роться с коррупцией, силови�
кам можно рассчитывать на
повышение по службе, золо�
той дождь чинов и звездочек
на погоны. В короткое время,
оставшееся до вынесения
присяжными заседателями
своего вердикта в суде, оба
этих сценария имеют право
на существование.  

Тщательно засекреченная
операция "Фермеры" прояви�
лась в Орле арестами группы
чиновников 4 апреля прошло�
го года. О серьезности подго�
товки спецоперации говорит
многое — сотрудники главно�
го управления МВД в Цент�
ральном федеральном округе
до последнего момента не
подключали орловских сило�
виков к разработке взяточни�
ков. Это было страховкой от
утечек информации и попы�
ток административными ме�
тодами повлиять на ход опе�
ративно�розыскных меро�
приятий. Около года закон�
спирированный оперативник
под видом предпринимателя
Константина Шевченко про�
верял на готовность брать
взятки чиновников, которые
решали в городе вопросы вы�
деления земли и обустрой�
ства бизнеса. По легенде
Шевченко намеревался по�
строить в Орле пять автомо�
ек. "Предприниматель" не
скупился на подарки всем
тем, от кого зависело реше�
ние даже самых незначитель�
ных канцелярских вопросов.
И, как тщательно зафиксиро�
вали спецслужбы с помощью
скрытых видео� и аудиозапи�

сей, с передачей презентов
не возникало особых трудно�
стей. Брали и деньги, и кол�
басу, и даже указывали, какой
сорт виски следует принести
в подарок.

СЛОВО НЕ ВОРОБЕЙ
Об успешно проведенной

операции в официальных
пресс�релизах Орловской
облпрокуратуры говорилось
регулярно, но очень скупо:

кто и когда арестован, по ка�
кой статье возбуждено уго�
ловное дело. Зато централь�
ная пресса, ссылаясь на не�
официальные источники ин�
формации в силовых структу�
рах, выдавала все подробно�
сти. Антикоррупционные дела
были в те месяцы одной из
самых главных тем в стране.
Как сообщила 14 апреля 2006
года "Российская газета" (т.е.
уже через десять дней после
ареста): "В качестве посред�
ника и доверенного лица за�
езжего коммерсанта (т.е.
Шевченко) выступил орлов�
ский бизнесмен А. Вигур�
ский… Примечательно, что
наиболее сановные подозре�
ваемые разработали ориги�
нальную схему расчета: взят�
ки не передавались из рук в
руки, а оформлялись через
ломбард Вигурского". Круче
всех высказались "Коммер�
сантъ" и "Комсомольская
правда", сообщившие о взят�
ках в два миллиона рублей.   

Арестованный Вигурский
из камеры изолятора послал
в газеты свою версию собы�
тий: "В ночь ареста работники
милиции, приехавшие в Орел
из МВД, предложили мне вру�
чить помеченные ими деньги
(двести тысяч рублей) Кисля�
кову А.Г. как якобы взятку и за
это обещали, что меня не
арестуют. Естественно, я от�
казался от роли провокатора,
и меня посадили в камеру…".
Сегодня Вигурский остается
под стражей — на суд его
привозят в наручниках, и весь
процесс он слушает из же�
лезной клетки. Кислякова по�
началу тоже арестовали, но
позже выпустили под подпис�
ку о невыезде.  

ФАКТЫ, КОТОРЫЕ 
НИКТО НЕ ОСПАРИВАЕТ

Ломбард Вигурского дей�
ствительно принимал от "биз�
несмена" Шевченко деньги.

Три договора займа на общую
сумму в триста тысяч рублей
было официально оформлено
в феврале и апреле 2006 го�
да. 

Еще одна сумма, в получе�
нии которой обвиняют Кисля�
кова, — 20 тысяч рублей. Эти
деньги в октябре 2005 года
Шевченко опять�таки офици�
ально (по трудовому догово�
ру, с уплатой всех причитаю�
щихся налогов) заплатил же�

не Кислякова, которую он
принял на работу в свою фир�
му. Решением мирового су�
дьи подтверждено заключе�
ние трудового договора и вы�
полнение по нему работ, и
даже взыскана задолжен�
ность по заработной плате. 

При обысках в квартире и
служебном кабинете началь�
ника управления строитель�
ства денег и ценностей не
изымалось. Кисляков разоча�
ровал оперативников: чело�
век, бывший орловским мэ�
ром в самые "прихватизаци�
онные", 1990�е годы, оказал�
ся далеко не богачом. Жил в
квартире площадью 38 квад�
ратных метров, которая мог�
ла бы считаться элитной лет
двадцать назад. Тем не менее
разработкой других чиновни�
ков такого же высокого ранга
оперативники похвастаться
не могли. 

ГДЕ ДЕНЬГИ, ЗИН?
Та же "Российская газета"

писала: "В МВД отмечают
тщательное документирова�
ние всех милицейских дей�
ствий — разумеется, с санк�
ции прокуратуры. Без скры�
той всевидящей электроники
очень непросто доказать в су�
де факт взятки". Естественно,
возникает вопрос: почему же
Кислякова не прижали такими
доказательствами, против ко�
торых и протестовать было
бы смешно? Ведь на всю
страну в программе "Человек
и закон" показали оператив�
ную запись, на которой чи�
новник из Орловского ГУ МЧС
клянчит бутылку коньяка.
Странно, что в деле Кисляко�
ва следствию теперь прихо�
дится приводить спорные до�
казательства. Например, что
деньги, положенные Шевчен�
ко в ломбард Вигурского,
предназначались именно для
взятки, а Кисляков просто не
успел их получить. В уголов�
ном деле нет арестованных

личных счетов, нет получен�
ных Кисляковым меченых де�
нег, которые можно было бы
эффектно снять на видеока�
меру при обыске дома у чи�
новника или в его рабочем ка�
бинете, а лучше — достав
прямо из кармана растерян�
ного взяточника. Ничего это�
го нет, хотя пачку крапленых
купюр, вероятно, можно было
передать за несколько меся�
цев доверительного общения

заезжего "предпринимателя"
с начальником облуправле�
ния строительства.

БЛЕФ УСКОРИЛ
АРЕСТ?

Личное общение Кисляко�
ва с Шевченко прекратилось
в декабре 2005 г. Сам Кисля�
ков объясняет разрыв отно�
шений с человеком, к которо�
му устраивал работать свою
жену, тем, что Шевченко ме�
сяцами говорил о стройке, но
не начинал ничего строить в
Орле. Это вызывало подозре�
ния чиновника. Шевченко пы�
тался еще несколько раз зво�
нить Кислякову, но тот его
просто обматерил, что бес�
пристрастно зафиксировала
аппаратура спецслужб.
Именно после этого разрыва
контактов Шевченко и Кисля�
кова видную роль в уголовном
деле начинает играть Вигур�
ский. По мнению следствия,
он выступал посредником,
обсуждая с Шевченко, как
можно в завуалированной
форме, ничем не рискуя, пе�
редать взятку для влиятель�
ного чиновника, и одновре�
менно вел переговоры с Кис�
ляковым. Взятка должна была
обеспечить "высоковольт�
ные" звонки из обладминист�
рации для ускорения выделе�
ния Шевченко земельных
участков в Орле. Сторона за�
щиты считает, что  разработ�
чики операции "Фермеры"
решили "втемную" использо�
вать А.Ф.  Вигурского в каче�
стве посредника. 

Учитывая итог прошлогод�
них выборов орловского мэ�
ра, интересно, как Кисляков,
находящийся в прямом под�
чинении П.А. Меркулова, со�
бирался чего�то требовать

для Шевченко от подчинен�
ных А.А. Касьянова? Кисляков
стал чужим для мэрии в мар�
те, а 200 тысяч Шевченко
принес в ломбард Вигурского
только в апреле. Не просчи�
тал "бизнесмен"? 

Оперативникам обяза�
тельно надо было подтвер�
дить сговор Кислякова и Ви�
гурского на получение денег с
Шевченко. Иначе перед сек�
ретным агентом открывалась
бы неприятная перспектива
— объяснение с начальством
по поводу впустую потрачен�
ных на разработку самого за�
метного "фермера" средств и
времени. Операцию довели
до конца, и когда дело отпра�
вилось в суд, проводившие
его орловцы пошли на повы�
шение. Майор Ильин из обла�
стного УВД переехал в Моск�
ву, следователь Новиков по�
лучил должность в прокурату�
ре Московской области.        

У подсудимого Вигурского
есть любопытное объяснение
того, почему оперативники
поспешили с арестами. В су�
де он похвастался тем, что
поймал Шевченко на блефе:
якобы 3 апреля 2006 г. Вигур�
ский, как бы между прочим,
сообщил Шевченко, что име�
ет в Москве родственника,
работающего в ФСБ. И что
родной чекист завтра обещал
заехать в Орел и рассказать о
секретном агенте, копающем
под местных взяточников. Ви�
гурский утверждает, что через
несколько часов после этого
разговора и начались аресты.  

Представитель гособвине�
ния на этапе суда воздержи�
вается от комментариев для
прессы. Адвокат Кислякова
Лев Яковых считает, что в хо�
де судебного следствия не
представлено доказательств
того, что Кисляков совершал
какие�то действия, оказывая
покровительство Шевченко,
что необходимо для состава
данного преступления. "К не�
му даже никто из фигурантов
данного дела не обращался
за каким�либо содействием,
— говорит адвокат. — Мы вы�
яснили в ходе судебного
следствия, что в 2006 году
Кисляков не получал денег от
Шевченко, то есть о крупном
размере взятки речь идти не
может. Единственным эпизо�
дом обвинения является сум�
ма в 20 тысяч рублей, полу�
ченная Кисляковым как зар�
плата его жены в 2005 году.
Свою версию о том, что это
была взятка, обвинению еще
предстоит доказывать".

Теперь все зависит от вер�
дикта присяжных.

Евгений ЛОКТИОНОВ.

На днях на улице Комсомольской был совершен
грабеж в отношении молодого человека. Двое не�
известных избили пострадавшего и отобрали у него
деньги и сотовый телефон. Как он потом пояснил в
райотделе следователю, на него напали со спины,
на улице был темно и лиц мужчин он не видел. Да и
рассмотреть, в каком направлении они скрылись с
его имуществом, тоже не смог. Такие обстоятельст�
ва  серьезно осложняют поиск преступников. 

И если центральные улицы еще более или менее
освещены, то окраины города просто утопают в
темноте. 

Всего за прошедший год только на улицах города
было совершено более девятисот преступлений. И,
как показывает анализ оперативных сводок, боль�
шая их часть произошла в вечернее и ночное время.
По словам начальника дежурной части УВД Николая
Михайловича Гордеева, в среднем дежурные части
ОВД в неделю регистрируют до 12 грабежей и раз�
боев, совершенных на улицах города и области.  И
все они совершаются в основном  после девяти ча�
сов вечера. Верный сообщник уличных грабителей
— фонарные столбы без лампочек.  Чаще всего в
криминальные сводки попадают улицы Комсомоль�
ская, Московская, Октябрьская и Московское шос�
се.    

Кстати, эти же улицы попали и в "черный список"
сотрудников ГИБДД. Они проверили освещенность
города и выяснили, что как раз эти  улицы освеще�
ны менее чем на 50 процентов, тогда как  по требо�
ваниям ГОСТа из всех имеющихся фонарей на ули�
це должно гореть 95 процентов. Только Тургенев�
ский мост и улица 3�я Курская освещены согласно
стандартам.

В такой критической ситуации руководство УВД
уже неоднократно выходило к городской админис�
трации с предложениями исправить ситуацию и
осветить хотя бы территории возле школ и пеше�
ходные переходы. Однако мэрия бессильно разво�
дит руками, ссылаясь на нехватку бюджетных
средств. В управлении коммунальным хозяйством
пояснили, что сейчас в стадии разработки находит�
ся проект программы по энергосбережению. Ее
реализация позволит рациональнее использовать
электроэнергию  и перераспределять ее по улич�
ным носителям.  

Но это  в перспективе. А пока усиленные патру�
ли милиции будут продолжать бороться со всеми
криминальными элементами на улицах города по�
прежнему в полной темноте.  Остается лишь в оче�
редной раз посоветовать гражданам ходить по ос�
вещенным улицам, а детей пусть встречают и про�
вожают взрослые. 

Пресс�служба УВД.

СИЛЬНЫЕ И МЕТКИЕ

В Железнодорожном районе закончи+

лось двухдневное  районное первен+

ство по зимнему полиатлону среди до+

призывной молодежи, которое прохо+

дило на базе школы высшего спортив+

ного мастерства (ул. Советская, 29).

Участие в нем приняли 13 команд

общеобразовательных школ и ссузов

— всего около 100 человек.

По итогам двух видов соревнований (си�
ловая гимнастика и пулевая стрельба)  в об�
щекомандном зачете первое место заняла
команда школы № 30, второе — школы № 7,
третье место у школы № 27.

В личном зачете в силовой гимнастике
лучшим был Николай Верижников (шк. № 30),
второй результат у Сергея Илюхина (ПЛ�10),
третий — у Евгения Бычкова (ПЛ�9). В пуле�
вой стрельбе первое место у Александра Аб�
роськина (ПЛ�12), второе — у Никиты Шевля�
кова (шк. № 30), третьим стал Илья Васильев
(шк. № 30).

САМЫЙ КАССОВЫЙ 

ФИЛЬМ 2006 ГОДА

Самым кассовым фильмом в Орле по

итогам 2006 года стал блокбастер

"Дневной дозор". Такие данные озву+

чили сотрудники ОАО "Орёлкиносер+

вис". 

Напомним, что именно с показа этой ки�
нокартины, которую посмотрели около 12
тысяч орловцев, начался минувший год.
Фильм почти на полгода вперёд побил все
рекорды. 

Не меньшей популярностью у орловцев
пользовался фильм "Пираты Карибского мо�
ря�2", который шёл более месяца, а сеансы
продлевались по просьбе зрителей несколь�
ко раз. В итоге картина собрала около двух
миллионов рублей.  

На редкость хорошо жители города встре�
тили мультфильмы "Тачки", "Ледниковый пе�
риод�2", "Гарфилд", "Сезон охоты". Кстати,
несмотря на шумиху вокруг "Кода да Винчи",
он не опередил лидеров показа. Неплохо се�
бя зарекомендовало другое французское ки�
но — "Парфюмер".

РТУТЬ НА ЛЕСТНИЦЕ

В  минувшую субботу жители одного из

домов на улице Бурова обнаружили на

лестничной площадке и около тамбур+

ной двери разлитую ртуть. На место

ЧП вызвали спасателей.

По сообщению пресс�службы ГУ МЧС, со�
держание паров ртути превышало норму в
150—200 раз. Специалисты спасательно�по�
жарного центра собрали ядовитое вещество
и поместили в специальный контейнер. Со�
трудники санэпиднадзора провели меры де�
зактивации специальным химическим соста�
вом и проветрили помещения.

Информагентство 

"Орловской правды".

ОРЁЛ: ВЧЕРА, 

СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

ГЛАВНОГО ГЕРОЯ

КЛЕЙМО

ТЁМНЫЙ ГОРОД,
ТЁМНЫЕ ДЕЛА…

Плохая освещенность улиц стала уже

настоящей бедой нашего города. На

многочисленные просьбы орловцев к

коммунальным службам  установить

фонарные столбы или просто заменить

в них лампы руководство не реагирует.

Причина банальна — нет средств.

Однако освещенность улиц беспокоит

не только жителей, но и руководство

управления внутренних дел. Ведь рост

уличной преступности напрямую

связан с темнотой в городе. 

Ф
о

то
 С

е
р

ге
я 

М
И

Р
О

Н
О

В
А

.


